

Startseite > Bundesländer > Steiermark > So lebt sich's im Steirerland

11.08.2015 - 10:22

Landesstatistik

07.08.2015, 15:03

# So lebt sich's im Steirerland



Foto: thinkstockphotos.de

Tellen { 0 }

8-1 0

Jetzt kommentieren

**Sie hat schon Tradition, die sommerliche Bilanz der Landesstatistik Steiermark: Zum mittlerweile 28. Mal präsentierten Leiter Martin Mayer und sein Kollege Josef Holzer ein buntes Sammelsurium aus Zahlen, Daten und Fakten. Und hatten dabei wieder einiges an Kuriosum und Originellem mit im "Gepäck". Aber lesen Sie selbst!**

**Einwohner:** Die Steiermark ist im Vorjahr wieder gewachsen; freilich nicht flächenmäßig, aber was die Einwohnerzahl betrifft. Mit exakt 1.221.570 Bewohnern leben in unserem schönen Bundesland mittlerweile so viele Menschen wie noch nie. Dieser Rekord ist jedoch nicht einem neuen Babyboom geschuldet, sondern vielmehr der internationalen Zuwanderung (vor allem nach Graz). Entsprechend ist der Ausländeranteil auf 8,7 Prozent (plus 8512, nun 105.694) gestiegen.

**Geburten:** Ein Babyboom lässt sich aus der Statistik, wie gesagt, nicht herauslesen, dennoch entscheiden sich wieder mehr Landsleute für Nachwuchs. Insgesamt 10.416 junge Erdenbürger haben 2014 das Licht der Welt erblickt, das ist der höchste Wert seit 2005. Das Durchschnittsalter der Mütter beträgt mittlerweile 30,3 Jahre, beim ersten Kind 28,8 Jahre. Die jüngste Mama war nicht ganz 15 Jahre alt, als sie in den Kreißsaal geschoben wurde, die älteste bereits 50.

Stolze 5,34 Kilo brachte der schwerste Bub auf die Waage, vier "Riesenbabys" waren 60 Zentimeter groß. Besonders bemerkenswert: In Graz beträgt der Ausländeranteil bei Geburten bereits 44,7 Prozent.

**Eheschließungen:** Zuwächse verzeichnet man auch bei den Hochzeiten. So segelten insgesamt 5190 Glückliche in den Hafen der Ehe, das ist ein Plus von 3,3 Prozent. Das mittlere Alter der Durchschnittsbraut betrug dabei 32,2 Jahre, auf immerhin 34,9 Jahre kam der Göttergatte. Skurril: Die älteste Ehefrau war 57 Jahre alt, ihr Mann mit 22 Jahren dagegen ein "Jungspund". Nicht toppen konnte sie allerdings das Alter der Rekord-Braut, die mit sage und schreibe 92 Jahren vor den Traualtar trat. Der Rekord-Bräutigam zählte immerhin 84 Lenze.

**Scheidungen:** Mit 2226 Scheidungen wurde der drittniedrigste Wert der letzten 20 Jahre verbucht. Auch hier hatten Mayer und Holzer Ungewöhnliches zu vermelden: Die längste Ehe dauerte insgesamt 56 Jahre, die kürzeste lediglich sieben Monate. Und: Ein Grazer Ehepaar ließ sich gleich zehnmal (!) scheiden, bevor es sich zum elften Mal das Ja-Wort gab...

**Lebenserwartung:** Schön ist, dass die Lebenserwartung im Land wieder leicht gestiegen ist. Sie beträgt bei Steirern aktuell 79,3 Jahre, die Steirerinnen halten mittlerweile bei 84 Jahren.

Gerald Schwalger, Kronen Zeitung

## Mehr Steiermark

- Fahrrad gegen Auto: **Kein Schadenersatz nach Unfall mit Asylwerber**
- Am Weg ins Bordell: **Tödlicher Unfall: Keiner will gefahren sein**
- Spendensammlung: **Radler treten für SOS Kinderdorf in die Pedale**
- Kraftwerk Voitsberg: **Auf Kamin-Fall folgt großer Knall**
- Ärztin verurteilt: **Blaulicht-Missbrauch und falsche Aussage**

Werbung

### Thema des Tages: Auto



Mal kalt, mal heiß

Die neuesten Modelle und heiße Tipps gibt's hier

### Berufs-WM

- Das Abenteuer Brasilien beginnt**
- Fünf vor Zwölf: **Blauracke steht vor dem Aussterben**
- Große Umfrage: **Grazer klagen über zu wenig Parkplätze**
- Kraftwerk Voitsberg: **Schiefer Kamin als neues Wahrzeichen**
- Region atmet auf: **Die Feistritzalbahn ist gerettet!**

Mehr Steiermark

Jetzt kommentieren | Sagen Sie uns Ihre Meinung!

zur Startseite